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Il giorno 1 dicembre 2022, alle ore 11:30 si apre, in modalità telematica mediante sistema di 
videoconferenza su Google Meet, il Consiglio di corso di Studio con il seguente ordine del giorno: 

Punto 1: Comunicazioni  
Punto 2 : Approvazione verbale N.22 
Punto 3: Attività e pratiche studenti  
Punto 4: Organizzazione Didattica 
Punto 5: Relazione CPDS e NdV 2022 
Punto 6: Varie, urgenti e sopravvenute 
 
 
Presenti i docenti di riferimento del corso Proff: 
Botta Lorenzo, Dr Francesca Cipressa, Picchietti Simona, Porcelli Fernando.  
Presente il Rappresentante degli studenti: Mollica Graziano Monica 
Presenti altri docenti del corso Proff: Borocci Stefano, Buonocore Francesco, Cervia Davide, Crognale 
Silvia, Grandinetti Felice. 
 
Assumono le funzioni di Presidente il Prof. Fernando Porcelli e quelle di Segretario verbalizzante la 
Prof. Stefano Borocci. 
Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e passa quindi alla 
discussione dei punti all’Ordine del Giorno. 
 
 
Punto 1: Comunicazioni: 
 
Il Presidente comunica che il numero degli iscritti al primo anno del corso di Laure BISB è pari ad 8 e 
altri 3 studenti hanno manifestato l’intenzione di iscriversi. Rispetto agli altri anni si registra un lieve 
calo degli studenti iscritti al primo anno, auspicando la iscrizioni di altri studenti prima della chiusura 
dei termini prevista per il mese di marzo. 
La rappresentante degli studenti, Monica Mollica Graziano, comunica che gli studenti richiedono un 
aggiornamento dell’elenco dei laboratori disponibili per svolgere il lavoro di tesi. 
Il Presidente, a seguito della richiesta della rappresentante degli Studenti, comunica che l’elenco verrà 
aggiornato nel mese di gennaio 2023. 
 
Punto 2: Approvazione verbale N.22 
 
Il verbale viene approvato all’unanimità. 
 
Punto 3: Attività e pratiche studenti: 
 
La rappresentante degli Studenti, Monica Mollica Graziano, fa presente che la comunicazione 
dell’anticipazione di alcune date di esame della sessione di novembre  da parte del Dipartimento DEB  
non è stata troppo efficiente e capillare.  
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Punto 4: Organizzazione Didattica: 
 
Il Presidente informa il Consiglio che dal prossimo anno accademico, 2023-2024, il Prof. Antonio 
Tiezzi non sarà più docente del corso di Laurea BISB in seguito al suo pensionamento.  
Inoltre, il Dr Andrea Miccoli dal 1 Marzo 2023 si trasferirà al CNR-IRBIM di Ancona e non sarà più 
docente del corso di Biotecnologie delle molecole animali della laurea LM-8.  Relativamente a questo 
corso si rende necessario la preparazione di un bando per la stipula di un contratto esterno in modo da 
avere la copertura del corso di Biotecnologie delle molecole animali previsto per il II semestre. 
  
Il Prof. Davide Cervia invita il CCS a riflettere su eventuali modifiche del percorso formativo della 
LM-8, valutando anche la possibilità di un percorso internazionale mediante l’attivazione di un dual 
degree con Università straniere. Dai dati presenti su Alma Laurea si evidenzia che il 95 % degli 
studenti risultano essere soddisfatti del corso di Laurea BISB e si riscriverebbero nuovamente al corso. 
Vista la soddisfazione degli Studenti è necessaria un’attenta analisi prima di fare modifiche del corso 
BISB. 
 
Il Prof. Felice Grandinetti manifesta al Consiglio la sua perplessità su un eventuale percorso in lingua 
inglese della Laurea BISB; questa eventualità dovrebbe essere presa in esame solo se si evidenziasse un 
reale beneficio per il corso di Laurea. In Ateneo ci sono esempi di corsi di studio con percorsi 
internazionali che non hanno avuto gli sperati effetti positivi in termini di attrattività degli studenti. Il 
Prof. Grandinetti evidenzia inoltre che nell’attivazione di un dual degree con Università straniere la 
scelta del partner straniero da coinvolgere nel progetto di internazionalizzazione del corso è un 
elemento importante e richiede un’attenta valutazione.  
 
La Prof.ssa Silvia Crognale chiede al Consiglio e al Presidente se sia necessario attivare un dual degree 
con una Università straniera per internazionalizare il corso BISB. Si può avere l’internazionalizzazione 
del corso BISB attraverso l’utilizzo da parte dei docenti del materiale didattico in lingua inglese e 
prevedere un periodo all’estero per gli studenti?  
Il Presidente comunica che raccoglierà informazioni al riguardo e informerà nelle prossime riunioni il 
Consiglio. 
 
La Prof. Silvia Crognale informa il Consiglio che da colloqui informali con gli Studenti gli stessi 
Studenti evidenziano una maggiore attenzione per gli aspetti teorici riguardanti gli argomenti dei vari 
corsi di BISB rispetto alle prove pratiche e le esercitazioni di laboratorio. Probabilmente questa 
situazione è la conseguenza del periodo di pandemia che si è presentata in questi anni. 
 
Il Presidente, in merito a quanto riferito dalla Prof. Crognale, evidenzia come la conoscenza degli 
aspetti teorici dei vari argomenti trattati nei corsi è di fondamentale importanza per una loro piena 
comprensione. Ovviamente le esperienze di laboratorio e le esercitazioni sono altrettanto importanti per 
una completa formazione, in termini di acquisizione delle competenze, degli studenti. Il Presidente 
comunque fa notare che a seguito della pandemi da SARS-Cov 2 gli studenti provenienti dai corsi di 
Laurea triennale non sono mai entrati in laboratorio per svolgere esercitazioni pratiche. 
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La Prof. Simona Picchietti informa il Consiglio di aver notato una minore frequenza degli Studenti alle 
esercitazioni di laboratorio. La Prof. Picchietti auspica una maggiore propensione degli Studenti alla 
frequenza in presenza delle lezioni ed una maggiore partecipazione alle esercitazioni di laboratori. 
 
Punto 5: Relazione CPDS e NdV 2022 
 
Il Presidente informa il Consiglio della nota del Nucleo di Valutazione che invita i vari CCS di 
prendere in esame il lavoro della Commissione Paritetica Docenti Studenti.  
Il Presidente lascia la parola al rappresentante dei docenti della CPDS, il Prof. Stefano Borocci, e degli 
Studenti la studentessa Monica Mollica Graziano. 
 
Il rappresentante dei docenti informa il Consiglio che dalla relazione CPDS 2022 non emergono grosse 
criticità per il corso BISB. Gli Studenti risultano essere molto soddisfatti del corso di Laurea, in 
particolare della disponibilità dei docenti del corso e del materiale didattico che gli stessi docenti 
utilizzano. 
Relativamente agli indicatori della Scheda del Monitoraggio Annuale (SMA) e del Riesame si 
evidenzia, come elemento di criticità, la poca attrattività del corso BISB per gli studenti provenienti da 
altri Atenei italiani ed esteri. Si rende quindi necessario migliorare le attività di promozione del corso 
di laurea per aumentare il numero di Studenti con la laurea triennale conseguita in altri Atenei. Per 
quanto riguarda gli altri indicatori esaminati nella SMA i valori del corso BISB sono in linea, ed in 
alcuni casi superiori, ai valori medi degli Atene della stessa regione e Nazionali. 
 
La rappresentante degli Studenti, Monica Mollica Graziano, informa il Consiglio che la relazione  
CPDS 2022 non evidenzia criticità da parte degli studenti. 
 
Il Consiglio valuta positivamente il lavoro della Commissione CPDS, prende atto della situazione 
attuale e si propone di attivarsi per ridurre le criticità evidenziate dalla CPDS. 
 

 
Punto 6: Varie, urgenti e sopravvenute: 
 
Nessuna 

 
 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara la seduta chiusa alle ore 12.45   
 
F.to IL SEGRETARIO         F.toIL PRESIDENTE 
 
Prof. Stefano Borocci      Prof. Fernando Porcelli 
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Alla cortese attenzione del Direttore 
dell’IMC-CNR, Dr Giancarlo Angelini 
 
 
 
Oggetto: Associatura del Dr Stefano Borocci all’Istituto di Metodologie Chimiche-CNR 
 
 
Egr. Direttore,  

con la presente richiedo l’Associatura all’Istituto di Metodologie Chimiche del CNR per una 

collaborazione scientifica con la Dr Giovanna Mancini e la Dr Cecilia Bombelli sul progetto 

CARESS e sulla caratterizzazione di formulazioni di liposomi. 

 

Allego alla presente il mio curriculum vitae con la lista delle pubblicazioni. 

 

 

Viterbo lì, 31 luglio 2012 

 

 

 In fede 
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